
Deuteronomio 4 

           Los 10 Mandamientos 1 parte

Introducción 

Del capítulo 1 al 3 vimos un recuento de toda la historia del Éxodo y aquí, a
partir del capítulo 4, ya comienzan las instrucciones de Moisés acerca de cómo
debían comportarse una vez que ya entraran a la tierra prometida, así que los
capítulos que vamos a estudiar hoy, son instrucciones de Dios hacia el pueblo de
Israel ya en la tierra prometida y va a tener muchas aplicaciones para nosotros
aunque son mandamientos, ordenanzas que Dios le da al pueblo de Israel, van a
tener muchísimas aplicaciones con nosotros, de hecho, en el Nuevo testamento
dice que: 

  Rom  15:4   Porque  las  cosas  que  se  escribieron  antes,  para  nuestra
enseñanza se escribieron, a fin de que por la paciencia y la consolación
de las Escrituras, tengamos esperanza. 

O sea, las cosas que se escribieron antes en la Ley de Moisés son para nuestra
amonestación,  para  que  nosotros  aprendamos  de  esas  experiencias  y  no
caigamos en los mismos errores y aprendamos también de los aciertos que ellos
tuvieron y de eso se va a tratar, básicamente, todo lo que vamos a estudiar hoy.
Vamos a ver cuáles son los riesgos una vez que estén en la tierra prometida,
vamos a ver qué es lo que Dios considera riesgo, porque todo el tiempo que
estuvieron en el desierto, tuvieron que estar dependiendo de Dios, tuvieron que
estar en condiciones muy adversas, pero ahora, cuando ya entraron a la tierra
prometida iban a encontrarse con otra serie de situaciones diferentes, iban a
estar  en  su  propia  tierra,  iban  a  estar  cómodos,  no  iban  a  tener  todas  las
incomodidades que en el desierto y vamos a ver que eso tiene también riesgos, a
veces  incluso,  más  grandes  que  estar  en  el  desierto,  por  esto  va  a  ser  más
interesante, incluso, lo que vamos a aprender el día de hoy. 

Capítulo 4 

Deu 4:1  Ahora, pues, oh Israel, oye los estatutos y decretos que yo os enseño,
para que los ejecutéis, y viváis, y entréis y poseáis la tierra que YHWH el Dios
de vuestros padres os da.  

Deu 4:2  No añadiréis a la palabra que yo os mando, ni disminuiréis de ella,
para  que  guardéis  los  mandamientos  de  YHWH  vuestro  Dios  que  yo  os
ordeno.  

Y esto es algo similar a lo que está escrito en Apocalipsis 22:18 

  Apo 22:18  Yo testifico a todo aquel que oye las palabras de la profecía
de este libro: Si alguno añadiere a estas cosas, Dios traerá sobre él las
plagas que están escritas en este libro. 



Así que la exhortación y la advertencia de Apocalipsis 22:18 no es nueva, ya
desde aquí se le instruye al pueblo de Israel que no le añada no le disminuyan a
las palabras que Dios está dirigiendo a través de Moisés. Y les dice ¿Para qué?
“para que guardéis los mandamientos de YHWH vuestro Dios que
yo os ordeno” 

Les voy a pedir que vayan marcando todos los “para” las veces que encuentren
esta palabra,  subráyenla  o márquenla  allí  en su biblia  porque es  una de las
palabras que más se repiten. Cada vez que encontramos esta palabra “para” se
usa en un sentido provisional, se usa en un sentido de que “hagan esto, para
que resulte esto” Entonces, cada vez que vean este “para” van a ver que hay
un resultado, pero para que se de este resultado hay una condición antes, hay
algo que ellos tienen que hacer. 

Deu 4:3  Vuestros ojos vieron lo que hizo YHWH con motivo de Baal-peor; que
a todo hombre que fue en pos de Baal-peor destruyó YHWH tu Dios de en
medio de ti. 

Recuerdan lo que sucedió con los madianitas y los moabitas, que le enviaron
unas muchachas adoradoras de Baal-peor y sedujeron al pueblo y se fueron con
las muchachas de Baal-peor (Num.25) 

Deu 4:4  Mas vosotros que seguisteis a YHWH vuestro Dios, todos estáis vivos
hoy.  

Y esto es una gran lección, los que no cayeron detrás de las muchachas están
vivos hoy, fueron liberados porque no se corrompieron de esa manera. 

Deu 4:5  Mirad, yo os he enseñado estatutos y decretos, como YHWH mi Dios
me mandó, para que hagáis así en medio de la tierra en la cual entráis
para tomar posesión de ella.  

Aquí podemos ver ¿cuál  es la clave para hacer,  de acuerdo a este versículo?
Aprender, o sea, la enseñanza va a producir acción en el pueblo 

Deu 4:5  Mirad, yo os he enseñado estatutos y decretos, como YHWH mi Dios
me mandó, para que hagáis así en medio de la tierra en la cual entráis
para tomar posesión de ella. 

Deu  4:6   Guardadlos,  pues,  y  ponedlos  por  obra;  porque  esta  es  vuestra
sabiduría y vuestra inteligencia ante los ojos de los pueblos, los cuales oirán
todos estos estatutos, y dirán: Ciertamente pueblo sabio y entendido, nación
grande es esta.  

Así  que,  la  clave  para  que  hagamos  es  aprender,  no  importa  cuántas  veces
exhortemos a alguien o manipulemos, la clave de que comencemos a obedecer
es el aprendizaje y la enseñanza. Si queremos que las personas maduren y se
desarrollen en su fe y llegue a poner en práctica los mandamientos y lo que Dios
ha establecido, la clave es enseñar la Palabra de Dios, enseñarla, no tenemos
que enojarnos, ni estarlos presionando, ni estar haciendo toda clase de trucos



que a  veces hacemos para cambiar,  eso no es necesario,  con solo enseñar  y
enseñar diligentemente esto es algo que se va a ir logrando. 

Deu 4:7  Porque ¿qué nación grande hay que tenga dioses tan cercanos a ellos
como lo está YHWH nuestro Dios en todo cuanto le pedimos?  

Deu 4:8  Y ¿qué nación grande hay que tenga estatutos y juicios justos como es
toda esta ley que yo pongo hoy delante de vosotros?  

Y aquí hace una pregunta que es interesante, porque, si estudiamos la historia
de  las  diferentes  civilizaciones  que  han  existido,  los  diferentes  pueblos  e
imperios que ha habido, sus reglas, su leyes, sus tradiciones, generalmente son,
incluso, hasta absurdas, a veces hasta ridículas, la manera en la que juzgaban
eran increíbles,  o sea es increíble  conocer como juzgaban otros pueblos, por
ejemplo, hablando de cuestiones de higiene y de medicina, la ley de Dios, como
lo estudiamos en Levítico habla de varias leyes dietéticas, de higiene, de cómo
debían  purificarse,  lavarse,  la  lepra  y  todo  eso;  y  otras  culturas  como  por
ejemplo los Egipcios, la medicina Egipcia si la leemos ahora ante la medicina
actual es ridícula y aun la medicina actual analiza las leyes y los principios de
Dios para la salud de su pueblo y la medicina actual se sorprende al ver el gran
avance que esa medicina tenia porque apenas en los últimos descubrimientos
médicos han visto la importancia de una buena nutrición, la dieta kosher como
promueve la salud, el descanso y todas esas cosas, pero otros pueblos que se
comían hasta  las  víboras,  cualquier  cosa que se  movía,  se  comen de todo y
nunca han tenido ningún tipo de cuidado, en el aspecto médico, que les decía,
los egipcios para tratar ciertas dolencias y enfermedades todas las asociaban
con demonios y espíritus o cosas así y las recetas o algunos medicamentos que
fabricaban eran  como esos  que  escuchamos  de las  brujas  “ponle  3  pelos  de
ranas, un ojo de cucaracha, 3 patas de pollo”, y así hacían los remedios, cosas
así que si ahora vemos esa clase de medicamentos decimos “que locura, esto es
absurdo”. Y aquí es donde Dios les dice, cuando los pueblos vean la sabiduría
que hay en la ley van a darse cuenta que, verdaderamente, el Dios Creador está
con ustedes porque que nación hay, que pueblo ha habido, que civilización ha
habido, a quien un dios le de estatutos, decretos, mandamientos tan excelentes
y  perfectos  como estos,  ¿Qué  pueblo,  o  imperio?  Díganme que  nación  haya
sobrevivido  por  esos  mandamientos.  Una  de  las  razones  por  las  cuales  se
considera que el Pueblo de Israel ha subsistido hasta la actualidad es por su
observancia a la Ley de Dios, ellos dicen que no son ellos los que guardaron la
Ley, sino que la Ley los guardó a ellos, el hecho de que el pueblo de Israel
sobreviva a pesar que tanto otros pueblos que han sido destruidos y a pesar de
su rebelión en varios momentos es que Dios ha sido fiel con ellos y que Dios les
dio principios que verdaderamente los han hecho más sabios que otros pueblos,
de hecho, nuestra cultura occidental ha sido muy influenciada también por la
cultura  judía,  el  cristianismo,  su raíz  es  el  judaísmo,  las  leyes  de  los  países
occidentales están muy fundamentadas en los 10 mandamientos, la constitución
de los Estados Unidos se basó en gran manera en los 10 mandamientos. Asi que
esa es  la  pregunta que hace  aquí  “¿qué nación grande hay que tenga
estatutos y juicios justos como es toda esta ley que yo pongo hoy
delante de vosotros?“  Se acuerdan de Salomón, que lo venían a visitar de



muchas  tierras  lejanas,  vino  la  reina  de  Saba  de  Etiopia,  vino  a  conocer  la
sabiduría de Salomón, porque Salomón tuvo sabiduría para poner en práctica
muchos de los principios de Dios y esta reina viajó muchísimo, una distancia
muy larga para ir a conocer la sabiduría de Salomón y cuando escuchó como él
juzgaba, hubo una ocasión en que dos mujeres prostitutas que peleaban por un
bebe (1 Reyes 3), las dos tenían un bebe y a media noche una de ellas aplasta a
su bebe y al ver que la otra estaba dormida con el suyo, le cambió él bebe por el
suyo muerto, al día siguiente cuando despiertan a que no había matado a su
bebe se dio cuenta que ese no era el suyo y empiezan a pelear por él  bebe,
entonces van hasta Salomón y cada una dice que el niño vivo era suyo, Salomón
al ver esto pide una espada para partir al bebe en dos y dar la mitad a cada una,
en ese momento la verdadera madre del niño dice, no lo mates, dáselo a ella y la
otra dijo, si mátalo, la mitad para cada una, yo soy más compartida, entonces
fue allí donde Salomón se dio cuenta quien era la verdadera madre del bebe,
que obviamente  no iban a  dejar  que mataran  a su bebe.  Y vemos como esa
sabiduría  que obviamente viene de la palabra de Dios,  él  mismo dijo en los
proverbios, que si meditábamos en la palabra, si guardábamos su palabra en
nuestro corazón  seriamos sabios  y  es  justo o  que dice  aquí,  ¿qué nación
grande hay que tenga estatutos y juicios justos como es toda esta
ley que yo pongo hoy delante de vosotros? 

Deu 4:9  Por tanto, (ya que tienes esta Ley, estos estatutos, ya que yo me he
revelado a ti. Esto es un consejo que Dios le da a la nación de Israel pero es
totalmente aplicable a nosotros, ya que Dios se ha revelado a tu vida) guárdate
(Cuídate), y guarda tu alma con diligencia, ahora, cada vez que Dios nos esté
dando una advertencia ¿será que nos conoce algo?, entonces si Dios nos está
diciendo “cuídate de estas cosas” y a través de este capítulo nos va a hablar
muchas veces, “cuídate, guárdate, ten cuidado de estos detalles”, porque sabe
que son justamente los detalles en donde más podemos caer, así que sería muy
bueno que esto lo guardáramos en el fondo de nuestro corazón y veamos de que
nos tenemos que guardar: 

“guárdate,  y  guarda  tu  alma  (tus  pensamientos,  tus  sentimientos,  tus
emociones,  tu  voluntad,  no  permitas  que  alguien  te  controle,  no  seas
inconsecuente) con diligencia (diligencia es lo contrario de pereza, cuida tu
alma con esfuerzo, con mucho cuidado,  con mucho sacrificio,  incluso) para
que no te olvides de las cosas que tus ojos han visto (olvidar es una tendencia
humana,  olvidamos  muy  pronto,  si  yo  te  dijera  ahora  que  me  dijeras  20
milagros que Dios ha hecho en tu vida desde que le conoces ¿Los podrías decir
rápidamente o tendrías que pensar mucho? Y podemos ver que, generalmente,
nuestra  tendencia  es  olvidar,  a  lo  mejor  un  súper  milagro  que  nos  pareció
increíble y que ahora estamos maravillados, pero con el paso del tiempo, dentro
de algunos años ya no nos va a parecer tan increíble, ya no lo veremos con la
expectación como cuando nos acaba de suceder así que dice) 

Guardate, cuidate de no olvidar las cosas que tus ojos han visto, ni se aparten
de tu corazón todos los días de tu vida (por eso sería muy bueno hacer un diario
o registro de todo lo que Dios hace en nuestras vidas, para que cada vez que
dudemos, cada vez que enfrentemos un nuevo problema, recordemos todo lo



que él ha hecho en nuestra vida y eso nos va a dar mucha confianza);  antes
bien, las enseñarás a tus hijos, y a los hijos de tus hijos.  

Este es otro principio “enseñar”, al estar enseñando lo que Dios ha hecho en tu
vida, los vas a estar recordando tú, así como cuando sacamos el álbum de fotos y
empezamos a recordar y es como si nuestra mente se transporta a cada uno de
los lugares donde estás, y te ves allí con tus pantalones de campana, con amor y
paz y todo eso y dices “ve nada más lo que hizo Dios, que milagro con mi vida, ”.
Así que esas cosas le vas a enseñar a tus hijos para que ellos se den cuenta que
Dios es grande para que te haya cambiado tu manera de ser. Dios dijo que el
pueblo de Israel le enseñara a sus hijos porque sus hijos, que entraron a la tierra
prometida ya no habían presenciado los milagros en Egipto, ya no habían visto
el cruce del mar rojo, ni todo eso, así que les dice recuérdales, enséñales lo que
Dios hizo con ustedes, como los sacó de Egipto; de hecho fue por eso que les
dijo que celebraran las fiestas, la pascua, tabernáculos; y durante la fiesta de la
pascua, la cena en el hogar, se lleva una ceremonia durante la cena donde el
niño pequeño de la familia tiene que hacer una pregunta, el niño más pequeño
tiene que leer allí y hacer una pregunta al papá o a la persona mayor que está
dirigiendo el servicio y le pregunta ¿Por qué hoy es un día más especial que los
otros días?  O sea, ¿Qué tiene de especial este día? Entonces el papá le tiene que
contar  la  historia  y  decirle  “nosotros  éramos  esclavos  en  Egipto,  nuestros
antepasados  eran  esclavos  en  Egipto  y  resulta  que  el  Señor  nos  sacó,  hizo
milagros  muy grandes, le cuanta lo de las 10 plagas y después el niño pregunta
¿Y porque comemos matzá? Y tiene que hacer la pregunta, y así va leyendo ¿Y
porque tomamos las copas de vino? ¿Y porque las hiervas amargas? Entonces el
papá le va contestando pregunta por pregunta y de repente tiene que mojar las
hierbas amargas en el agua con sal y tiene que gotear y al ir goteando tiene que
echar 10 gotitas de esa agua salada que representan las 10 plagas y explicarle en
qué consistía cada una de esas plagas y todo es estar recordando y recordando,
esto se les graba a los niños y luego estos niños se los van a enseñar a sus hijos y
estos a sus hijos y esto es lo que ha mantenido la unidad en gran manera del
pueblo de Israel.. 

Deu 4:10  El día que estuviste delante de YHWH tu Dios en Horeb, cuando
YHWH me dijo: Reúneme el pueblo, para que yo les haga oír mis palabras,
las cuales aprenderán, para temerme todos  los  días que vivieren sobre la
tierra, y las enseñarán a sus hijos;  

Una vez más, el aprendizaje iba a producir temor de Dios en ellos, por eso es tan
importante y esto es el énfasis que vamos a estar viendo una y otra vez, ahora
entiendo  porque  Deuteronomio  era  el  libro  favorito  de  Yeshúa,  él  vino  a
enseñar, vino a discipular, así que este libro, es el énfasis en gran manera es
enseña, enseña, enseña, transmite, ¿para qué? Para que te vaya bien, para que
vivas largos días, para que seas prosperado, para que aprendas a temerme, para
que aprendas a saber quién Soy. 

Deu 4:11  y os acercasteis y os pusisteis al pie del monte; y el monte ardía en
fuego hasta en medio de los cielos con tinieblas, nube y oscuridad;  



Deu 4:12  y habló YHWH con vosotros de en medio del fuego; oísteis la voz de
sus palabras, más a excepción de oír la voz, ninguna figura visteis.  
Ahora, aquí hay otra cosa muy interesante, una de las cosas que más rechaza
Dios y que más le va a estar diciendo que eviten hacer es hacer imágenes, que no
se guíen por vista, que no se estén guiando por las cosas que ven, por ídolos,
sino que se guíen por el oído, y aquí les está diciendo “no viste ninguna imagen
cuando  yo  hablé,  solamente  oíste”  esto  nos  habla,  una  vez  más  de  la
importancia que tiene el escuchar, el oír la Palabra de Dios: realmente lo que
tenemos que honrar, lo que nos tiene que dirigir es la palabra de Dios, no es
tanto lo que vemos, andar en fe no es andar por vista, nuestra tendencia carnal
es ver, “yo necesito ver para creer”, pero lo que Dios dice es que lo que
escuches de mi palabra sea suficiente para que confíes en ello, que escuchemos,
que no busquemos ver, presenciarlo o sentirlo, sino con escucharlo. 

Deu 4:13  Y él os anunció su pacto, el cual os mandó poner por obra; los diez
mandamientos, y los escribió en dos tablas de piedra.  

Deu 4:14  A mí también me mandó YHWH en aquel tiempo que os enseñase los
estatutos y juicios, para que los pusieseis por obra en la tierra a la cual pasáis
a tomar posesión de ella.  

O sea, el efecto de la enseñanza es que la podamos poner por obras. Por esto es
tan  trágico  que  la  iglesia  esté  tan  débil  en  el  área  de  la  enseñanza,  es  una
tragedia porque la iglesia, hablo en general, a lo mejor se ha metido en muchas
tradiciones  y  prácticas,  y  actividades,  pero  no se  ha enfatizado a  enseñar  la
palabra de Dios, es por eso que la iglesia se mantiene en un estado de debilidad,
de inmadurez, de tendencias, de repente anda en una tendencia y de repente
anda en otra, en modas, ¿Por qué? Porque no han sido instruidos en la palabra
de Dios, y es justo lo que dice, que Dios demando eso para que los pusieses por
obra. 

Deu 4:15  Guardad, pues, mucho vuestras almas; pues ninguna figura visteis
el día que YHWH habló con vosotros de en medio del fuego;  

Deu  4:16   para  que  no  os  corrompáis  y  hagáis  para  vosotros  escultura,
imagen de figura alguna, efigie de varón o hembra,  

Deu 4:17  figura de animal alguno que está en la tierra, figura de ave alguna
alada que vuele por el aire,  

Deu 4:18  figura de ningún animal que se arrastre sobre la tierra, figura de
pez alguno que haya en el agua debajo de la tierra.  

Deu 4:19  No sea que alces tus ojos al cielo, y viendo el sol y la luna y las
estrellas, y todo el ejército del cielo, seas impulsado, y te inclines a ellos y les
sirvas; porque YHWH tu Dios los ha concedido a todos los pueblos debajo de
todos los cielos.  

Esa palabra “sirvas” implica esclavitud, o sea, no sea que al ver los astros, las
estrellas, el sol, todas esas constelaciones,  “no te hagas esclavo de estas



señales y de estas cosas” que como vimos, tienen un propósito, de ninguna
manera tienen el propósito de dirigir nuestras vidas, de ninguna manera tienen
el  propósito de dirigir  nuestra suerte,  más bien vimos cuál  era su propósito
original desde Job 38 que era, simplemente, un vislumbrar el plan de redención
de Dios para la humanidad, pero el pueblo más adelante se corrompería y las
naciones empezarían a adorar, prácticamente, los astros y todas estas cosas. Y
esto: “porque YHWH tu Dios los ha concedido a todos los pueblos
debajo de todos los cielos”  no es tanto de que a ellos si Dios les concede y
les da lo que piden pero a nosotros no, no se está refiriendo a eso, se refiere a lo
que dice Romanos 1, se acuerdan que dice: 

• Rom 1:20  Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se
hacen  claramente  visibles  desde  la  creación  del  mundo,  siendo
entendidas  por  medio  de  las  cosas  hechas,  de  modo  que  no  tienen
excusa.  

• Rom 1:21  Pues habiendo conocido a Dios (los pueblos y las naciones por
medio  de  la  creación),  no  le  glorificaron  como  a  Dios,  ni  le  dieron
gracias, sino que se envanecieron en sus razonamientos  (creyendo que
venían del sol, se envanecieron, no venimos del sol ni de la luna, venimos
de  una  explosión  y  empiezan  a  alucinar),  y  su  necio  corazón  fue
entenebrecido.  

• Rom 1:22  Profesando ser sabios, se hicieron necios,  

• Rom 1:23  y cambiaron la gloria del Dios incorruptible en semejanza de
imagen de hombre corruptible, de aves, de cuadrúpedos y de reptiles.
(no probaron tener en cuenta a Dios) 

• Rom 1:24  Por lo cual también Dios los entregó  (esto quiere decir que
Dios  les  concedió  adorar  eso  por  no haber  glorificado  a  Dios,  por  no
haber buscado a Dios de corazón sino que empezaron a envanecerse en
sus  razonamientos)  a  la  inmundicia,  en  las  concupiscencias  de  sus
corazones, de modo que deshonraron entre sí sus propios cuerpos,  

• Rom  1:25   ya  que  cambiaron  la  verdad  de  Dios  por  la  mentira,
honrando y dando culto a las criaturas antes que al Creador, el cual es
bendito por los siglos. Amén.  

Y aquí lo que dice es ¿sabes qué? Todas estas cosas, estas criaturas creadas los
pueblos las adoraron porque se apartaron de Dios: 

Deu 4:20  Pero a vosotros YHWH os tomó, y os ha sacado del horno de hierro,
de Egipto, para que seáis el pueblo de su heredad como en este día.  

Deu 4:21  Y YHWH se enojó contra mí por causa de vosotros (él fue quien
cometió el error de no hacer lo que el señor le ordeno, la culpa siempre es de
uno no de otros), y juró que yo no pasaría el Jordán, ni entraría en la buena
tierra que YHWH tu Dios te da por heredad.  



Deu 4:22  Así que yo voy a morir en esta tierra, y no pasaré el Jordán;  mas
vosotros pasaréis, y poseeréis aquella buena tierra.  

Una vez más viene un consejo 

Deu 4:23  Guardaos,  no os  olvidéis  del  pacto de YHWH  vuestro
Dios, que él estableció con vosotros, y no os hagáis escultura o imagen de
ninguna cosa que YHWH tu Dios te ha prohibido.  

Cuidado, una vez que entres, una vez que ya estés cómodo, una vez que tengas la
promesa,  lo  que  tanto  anhelabas,  cuídate;  ese  es  el  lugar  más  peligroso,  es
mucho más peligroso este lugar que el desierto, porque en el desierto tenías que
estar a cada rato pidiendo “Señor queremos agua, queremos comida, y todo el
tiempo, por lo menos, estaban dependiendo absolutamente de Dios, Fe no es Fe
hasta que es lo único que te sostiene, confianza en Dios no es confianza en Dios
hasta que es lo único en que puedes confiar, cuando ya se acabaron todas las
posibilidades  de  ayuda  humana  y  que  solo  te  queda  Dios,  es  allí  cuando,
verdaderamente, tu fe es edificada, pero cuando ya estás en la comodidad, ya
estás en la tierra, ya estás de lujo, tienes una casa bonita, cómoda, tus deudas
pagadas, no tienes presiones económicas, no tienes presiones de ningún tipo,
CUÍDATE, ese es el momento más peligroso. 

Deu 4:24  Porque YHWH tu Dios es fuego consumidor, Dios celoso.  

A veces se ha tomado de una manera negativa, o se le ha dado un mal enfoque
de que Dios es celoso, ¿Cómo Dios va a ser celoso? Pero por otro lado ¿No te
gusta que Dios sea celoso, o sea no te encanta que te diga ¿te amo tanto que no
quiero que nadie te quite la atención? Es como los que tienen un Bebé, se siente
feo que sea indiferente, o sea, lo amas tanto, es tanto tu amor para con el que
quieres que todo el tiempo te ponga atención y estar con él, entonces más bien,
es algo precioso de Dios; también cuando alguien está súper enamorado de ti y
que le duele y le lástima que pongas tu mirada en alguien más que te ama, así
que lejos de ser una característica negativa, es una característica maravillosa,
que te ame tanto y te anhele tanto Dios y que sea celoso de ti, que diga ¿Sabes
que?  Dame oportunidad a  mi  nada más  de  bendecirte,  dame oportunidad
nada mas a mi de hacerte feliz, o sea, no quiero que nadie más te haga el bien,
quiero ser Yo nada más que te haga el bien a ti, no quiero que nadie me haga
competencia, Yo nada más quiero darte todo. ¿No te encanta? Me preocuparía
más si dijera que Dios es indiferente, que Dios diga: “Ah, quieres adorar a otros,
no hay problema yo no soy celoso” eso si me preocuparía, pero Dios dice, No, Yo
quiero ser el único amante de tu alma. Eso es increíble. 

Deu 4:25  Cuando hayáis engendrado hijos y nietos, y hayáis envejecido en la
tierra, si os corrompiereis e hiciereis escultura o imagen de cualquier cosa, e
hiciereis lo malo ante los ojos de YHWH vuestro Dios, para enojarlo;  

Deu  4:26   yo  pongo  hoy  por  testigos  al  cielo  y  a  la  tierra,  que  pronto
pereceréis totalmente de la tierra hacia la cual pasáis el Jordán para tomar
posesión de ella; no estaréis en ella largos días sin que seáis destruidos.  



Trágicamente, esto se cumplió, no pasó mucho tiempo que primero Israel se
dividió, las 10 tribus del norte fueron llevadas cautivas a Asiria, las dos tribus
del sur: Judá, fueron llevadas cautivas a Babilonia, no pasó mucho tiempo, esta
advertencia no la tomaron muy en cuenta y se cumplió. 

Deu  4:27   Y  YHWH  os  esparcirá  entre  los  pueblos,  y  quedaréis  pocos  en
número entre las naciones a las cuales os llevará YHWH.  

Durante  la  segunda  guerra  mundial  y  no  nada  más  en  la  segunda  guerra
mundial,  ya  a  lo  largo  de  la  historia  la  raza  judía  siempre  ha  sido  muy
perseguida; ¿se acuerdan los tiempos de Moisés? Que empezaron a tratar de
exterminar  a  todos  los  niños  varones,  en  la  época  de  Ester  los  trataron  de
exterminar,  los  Asirios  también  trataron  de  mezclarse  con  ellos,  los  griegos
también trataron de aniquilarlos,  Roma también hizo una gran matanza,  los
esparció, después vino las cruzadas, la inquisición, el comunismo, los judíos han
sido  verdaderamente  perseguidos  por  todas  las  épocas,  después  viene  el
holocausto, 6 millones de judíos, y aquí él les advierte. 

Deu 4:28  Y serviréis allí a dioses hechos de manos de hombres, de madera y
piedra, que no ven, ni oyen, ni comen, ni huelen.  

Les dice “allí entre las naciones donde van a estar esparcidos van a empezar a
idolatrar aquello que el hombre hace para idolatrar, ¿Cuál creen ustedes que sea
el máximo ídolo del ser humano en la actualidad?  El dinero. Y les dice a los
Israelitas,  serán  esparcidos  por  las  naciones  y  allí  adoraran  los  que  esas
naciones  adoran,  y  vaya  que  se  ha  cumplido  está  profecía.  Adorarán  ídolos
temporales de piedra,  hechos de mano de hombre,  de madera,  piedra,  joyas
adorarán,  autos,  casas,  cosas  materiales  que  no  ven,  ni  oyen,  ni  comen,  ni
huelen, pero viene una preciosa promesa: 

Deu 4:29  Mas si desde allí buscares a YHWH tu Dios, lo hallarás, (Pero aquí
hay una condición, lo hallarás) si lo buscares de todo tu corazón y de toda tu
alma.  

Si ya que te das cuenta que esos ídolos no te pueden dar la satisfacción que
esperas, si te das cuenta que allí donde estás te revelaste ante Dios y se cumplió
lo que Él dijo que iba a suceder, y desde allí te arrepientes y desde allí le buscas
de todo tu corazón y de toda tu alma, le buscas con toda tu pasión, le buscas con
todo tu pensamiento, que tu pensamiento solo esté pensando en él, en como
conocerle  y  como  aprender  de  él,  que  tus  emociones  estén  dirigidas
continuamente a ser saciado nada más de su amor, si tu voluntad es capaz de
hacer  a  un  lado  cualquier  distracción  de  buscarle  y  El  se  convierte  en  tu
prioridad, una vez que te das cuentas de los ídolos y que las cosas temporales no
te pueden saciar, si ya te das cuenta de eso, en ese momento, de todo tu corazón
dice “ahora si voy a dedicar todo mi pensamiento, toda mi juventud, todo lo que
tengo,  a  aprender  acerca  de  Dios,  a  buscarle;  todas  mis  emociones  y
sentimientos en vez de que sean variables y estárselas dedicando a diferentes
cosas, todas mis emociones se las voy a dedicar a Él; mi voluntad, voy a decidir
conocerle, si haces eso, entonces lo hallarás. 



Deu 4:30  Cuando estuvieres en angustia, y te alcanzaren todas estas cosas, si
en los postreros días te volvieres a YHWH tu Dios, y oyeres su voz;  

Deu 4:31  porque Dios misericordioso es YHWH tu Dios (no nos da el castigo
que merecemos eso es misericordioso, lo que merecemos es ser olvidados para
siempre, porque fuimos infieles, confiamos en nuestros bienes, confiamos en
muchas otras cosas, mereceríamos ser castigados por creer que eso es lo que
nos va a saciar, pero dice “misericordioso es YHWH tu Dios” no nos va a
castigar conforme a lo que hemos hecho); no te dejará, ni te destruirá, ni se
olvidará del pacto que les juró a tus padres.  

A los padres del pueblo de Israel: Abraham, Isaac y Jacob, así que por el amor a
esos padres no se olvidará. Y la maravilla de esto, y por eso es que esto se aplica
a nosotros, es que en la carta a los Romanos aprendemos que nosotros, al creer,
al tener la fe de Abraham, somos también adoptados, somos herederos de las
promesas de Abraham, así que si esto te ha pasado a ti o a mí, también podemos
clamar a la misericordia de Dios y también podemos recibirla porque hemos
tenido  la  fe  de  Abraham,  hemos  creído  en  los  pactos  que  Dios  hizo  con
Abraham, Isaac y Jacob. 

Deu 4:32  Porque pregunta ahora si en los tiempos pasados que han sido antes
de ti, desde el día que creó Dios al hombre sobre la tierra, si desde un extremo
del cielo al otro se ha hecho cosa semejante a esta gran cosa, o se haya oído
otra como ella.  

Deu 4:33  ¿Ha oído pueblo alguno la voz de Dios, hablando de en medio del
fuego, como tú la has oído, sin perecer?  

¿Ha habido algún pueblo que escuche la voz de Dios así y audiblemente como lo
ha hecho el pueblo de Israel?? 

Deu 4:34  ¿O ha intentado Dios venir a tomar para sí una nación de en medio
de otra nación, con pruebas, con señales, con milagros y con guerra, y mano
poderosa y brazo extendido, y hechos aterradores como todo lo que hizo con
vosotros YHWH vuestro Dios en Egipto ante tus ojos?  

¿Habrá alguna nación que pueda decir: quien nos dio libertad es Dios? él nos
liberó, él fue el que gritó allí en Egipto y sacó a todo el pueblo de Israel, él nos
liberó,  sin  estandarte,  sin  nada,  con  su  voz  nos  sacó,  con  mano  fuerte  y
poderosa”,  ellos,  verdaderamente  celebran  el  día  de  independencia  porque
verdaderamente ven como cumplimiento de las promesas a Abraham, Isaac y
Jacob, desde Moisés, lo ven como cumplimiento el 14 de Mayo de 1948 y cada
14 de Mayo hacen una fiesta de la independencia y es una fiesta que impresiona
porque, no andan borrachos, no están así están, verdaderamente, en un estado
de  jubilo,  andan  danzando  en  las  calles  todos,  cantando  alabanzas;  y  ellos
celebran  y  celebran.  Imagínate  una  celebración  así  que  puedas  decir  mi
libertador y mi redentor es el Señor, eso es increíble y eso es lo que le pregunta; 



Deu 4:33  ¿Ha oído pueblo alguno la voz de Dios, hablando de en medio del
fuego, como tú la has oído, sin perecer?  

Deu 4:34  ¿O ha intentado Dios venir a tomar para sí una nación de en medio
de otra nación, con pruebas, con señales, con milagros y con guerra, y mano
poderosa y brazo extendido, y hechos aterradores como todo lo que hizo con
vosotros YHWH vuestro Dios en Egipto ante tus ojos? 

Deu 4:35  A ti te fue mostrado, para que supieses que YHWH es Dios, y no hay
otro fuera de él.  

¿Qué nos muestra a nosotros como africanos, españoles, japoneses, Arabes, etc,
que le muestra a todas las naciones las evidencias históricas sobre el pueblo de
Israel? ¿La sobrevivencia del pueblo de Israel? Que el Dios de Israel es el Dios
verdadero. Porque si te pones a pensar, ¿algún día  tonantzin hizo algo así o
quetzalcoatl o harekrishna o alá o quien sea? Alguna vez, ¿alguno de esos dioses
a  quien  adoran  esas  naciones  ha  hecho  algo  así?  La respuesta es NO,  la
mayoría  de  los  libros  que  hay  acerca  de  relatos  de  dioses  son  mitos,  no  se
pueden comprobar  con la  historia,  pero  podemos comprobar  los  hechos  del
Dios de Israel al encender la televisión todos los días, al ver como una nación
tan pequeñita puede mantenerse a pesar de tanto ataque, cada día que ves los
atentados, cada día que ves tantas cosas y ves que se sostiene y se sostiene, dices
“sin duda, el Dios de este pueblo es el único Dios Verdadero” por eso le dice 

Deu 4:35  A ti te fue mostrado, para que supieses que YHWH es Dios, y no hay
otro fuera de él.  
Deu 4:36  Desde los cielos te hizo oír su voz, para enseñarte; y sobre la tierra
te mostró su gran fuego, y has oído sus palabras de en medio del fuego.  

Deu 4:37  Y por cuanto él amó a tus padres (Abraham, Isaac y Jacob), escogió
a su descendencia después de ellos, y te sacó de Egipto con su presencia y con
su gran poder,  

Deu 4:38  para echar de delante de tu presencia  naciones grandes  y más
fuertes que tú, y para introducirte y darte su tierra por heredad, como hoy.  

Deu 4:39  Aprende pues, hoy, y reflexiona en tu corazón que YHWH es Dios
arriba en el cielo y abajo en la tierra, y no hay otro.  

Deu 4:40  Y guarda sus estatutos y sus mandamientos, los cuales yo te mando
hoy, para que te vaya bien a ti y a tus hijos después de ti, y prolongues tus
días sobre la tierra que YHWH tú Dios te da para siempre.  

Deu 4:41   Entonces apartó Moisés  tres ciudades a este  lado del  Jordán al
nacimiento del sol,  

Deu  4:42   para  que  huyese  allí  el  homicida  que  matase  a  su  prójimo sin
intención (Recuerdan, estas son las ciudades de refugio que tenían que estar a
lo largo de la  tierra para que si  alguien por ejemplo,  que a lo  mejor  estaba
cortando un árbol con un hacha y salía volando el hacha y mataba a alguien



huyera a estas ciudades para que el familiar no lo fuera a vengar, luego que se
investigaba el caso y vieran que esa hacha estaba defectuosa y que no tuvo la
culpa, entonces se libraba de esa muerte y podía regresar, pero era un lugar
donde  podían  estar  refugiados  mientras  se  resolvía  la  situación),  sin  haber
tenido enemistad con él nunca antes (si se comprobaba que era su enemigo allí
si  no  había  otra  opción,  aunque  hubiera  sido  accidente  era  demasiada
coincidencia y lo mataban); y que huyendo a una de estas ciudades salvase su
vida:  

Deu 4:43  Beser en el desierto, en tierra de la llanura, para los rubenitas;
Ramot en Galaad para los gaditas, y Golán en Basán para los de Manasés.  

Deu 4:44  Esta, pues, es la ley que Moisés puso delante de los hijos de Israel.  

Deu 4:45  Estos son los  testimonios,  los  estatutos y  los  decretos  que habló
Moisés a los hijos de Israel cuando salieron de Egipto;  

Deu 4:46  a este lado del Jordán, en el valle delante de Bet-peor, en la tierra de
Sehón rey de los amorreos que habitaba en Hesbón, al cual derrotó Moisés con
los hijos de Israel, cuando salieron de Egipto;  

Deu 4:47  y poseyeron su tierra, y la tierra de Og rey de Basán; dos reyes de
los amorreos que estaban de este lado del Jordán, al oriente.  

Deu 4:48  Desde Aroer, que está junto a la ribera del arroyo de Arnón, hasta el
monte de Sion, que es Hermón;  
Deu 4:49  y todo el Arabá de este lado del Jordán, al oriente, hasta el mar del
Arabá, al pie de las laderas del Pisga.  
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